Columnas **ESTATALES**

16 de mayo 2024







SE COMENTA

Que la administración de la gobernadora Delfina Gómez está claramente comprometida con adaptar lo mejor de los programas federales para respaldar a la población mexiquense, y ayer el presidente de la República estuvo presente en la entidad para supervisar con la mandataria los avances del IMSS Bienestar. El mensaje político, sin duda alguna, es de una relación que goza de cabal salud.

e todo parece indicar que el debate para la elección municipal en Cuautitlán Izcalli ocurrirá la noche del 22 de Mayo, y será desarrollado por tercera ocasión por los medios de comunicación locales. Karla Fiesco, candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México, y Polo Galván, de Movimiento Ciudadano, fueron los únicos que aceptaron y ya tienen apartada la fecha en sus agendas para exponer su diagnóstico y propuestas para los izcallenses.

Que la contienda por la capital mexiquense sigue intensa, y llama la atención que en general se han basado en interesantes propuestas. Ayer la candidata de Fuerza y Corazón por el Edomex, Melissa Vargas, presentó diez proyectos estratégicos con los que, asegura, priorizará la preservación y rescate de cuerpos de agua para garantizar el suministro, y el reordenamiento vial para lograr mejor movilidad.

Destaca además temas para potencializar el turismo, recursos que han sido soslayados en este importante municipio. Vargas sigue con paso firme y esto cada vez se pone más reñido.

Que ayer hubo mucho qué festejar en la entidad mexiquense, pues el magisterio aquí es el más numeroso del país. Al menos 252 mil maestras y maestros celebraron su día como responsables de dar clases en 19 mil 810 escuelas públicas estatales y federales de los niveles educativos que van desde inicial, básica, media superior y superior. Son los protagonistas de la transformación a través de la Nueva Escuela Mexicana.

CAPITAL



SUBE EL NÚMERO

Dicen que son seis los candidatos a un cargo federal, quienes solicitaron protección ante el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México: La última fue de una candidatura a diputación local por el Distrito 34 de Toluca, el nombre, alianza, frente o partido no se dio a conocer para no poner en riesgo a quien denunció.

DAÑA LA SALUD

Comentan que el Centro Estatal de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (CE-VECE), estima que la contaminación del aire que se registró en el Valle de Toluca, durante el primer trimestre del año, ocasionó daños a la salud, en al menos 7,500 personas por asma, conjuntivitis, infecciones respiratorias agudas y otitis media aguda.

APOYA SOCIEDAD

Aseguran que el combate contra los incendios forestales este año ha dejado al descubierto la importancia de impulsar una participación ciudadana capacitada y con conocimiento, demostrando además la solidaridad de la sociedad mexiquense, quienes apoyaron como brigadistas después de recibir una capacitación exprés por parte de Probosque. Las conflagraciones han afectado más de 26 mil hectáreas forestales.

DESAPARECEN ARMAS

Cuentan que la Fiscalia General de Justicia del Estado de México y la Guardia Nacional, mantiene en la mira a policías municipales de Nicolás Romero, luego de que, al menos ocho de sus compañeros, fueron detenidos por su presunta participación en diversos actos delictivos, entre ellos homicidios. Tras las primeras investigaciones realizadas a la corporación, trascendió la desaparición de más de 30 armas de fuego.





La candidata Angélica Moya Marín, respaldada por Lorena Arellano de Olivas y la agrupación "Mujeres Olivas" La presidenta de "Mujeres Olivas", Lorena Arellano de Olivas, denunció la corrupción del gobierno anterior y la amenaza que representa el candidato de Morena, Isaac Montoya, para el municipio. Destacó la importancia de apoyar a Moya para garantizar un futuro mejor para Naucalpan, haciendo especial énfasis en el papel crucial que juegan las mujeres en la sociedad y en la defensa de sus hogares.

Por su parte, Angélica Moya Marín agradeció el respaldo de la agrupación femenina y compartió su compromiso con el bienestar de las familias naucalpenses. Enfocada en políticas públicas que ayuden a las mujeres a salir adelante, Moya hizo un llamado a la unidad y la resistencia contra los malos gobiernos, prometiendo una gestión centrada en las necesidades de la comunidad. A pesar de la ventaja en las encuestas, Moya resaltó la importancia de seguir sumando esfuerzos y de mantener la confianza de los ciudadanos hasta el día de la elección. Con determinación y un enfoque en el trabajo conjunto, la candidata se comprometió a seguir luchando por un Naucalpan mejor, demostrando que está lista para liderar el cambio que tanto necesita el municipio.

сезна стининегрю.

El pasado proceso electoral en México ha generado mucha controversia y especulaciones sobre posibles alianzas entre distintos partidos. Uno de los temas que más ha llamado la atención es la supuesta relación entre el Movimiento Ciudadano y Morena, y cómo esto podría afectar el resultado de las elecciones.

Se ha rumoreado que el Movimiento Ciudadano habría presentado una candidatura a la presidencia solo con el objetivo de restarle votos a otros partidos, en este caso a Fuerza por México. Sin embargo, con la llegada de las elecciones y la demostración de que morena tiene grandes posibilidades de resultar victorioso, se ha sugerido que debería considerar declinar a favor de Xóchitl Gálvez. La argumentación es clara: si Máynez realmente busca un cambio para México y se preocupa por el bienestar del país, debería pensar en el largo plazo y no solo en sus ambiciones políticas. Mantener el mismo régimen que ha llevado al país al borde de la quiebra no sería una opción viable para el futuro de México. Es importante recordar que cada punto y cada voto en una elección son fundamentales para llegar a la victoria.



Voto joven: ni despolitizado ni apático

Parece prevalecer cierto dejo de condescendencia ante el voto joven, al verlo como un voto desinformado, poco razonado y sin historia. Sin embargo, no hace falta haber vivido represiones o regímenes de un partido único para desear influir en el rumbo del país, ante una realidad marcada por el temor al futuro, la violencia, la crisis del modelo neoliberal, y un largo etcétera que hoy retan la esperanza de las juventudes alrededor del mundo.

e estima que unos 6.6 millones de jóvenes podrán votar por primera ocasión el próximo 2 de junio, de los cuales, casi un millón pertenecen al Estado de México. ¿El total de jóvenes? Más de 26 millones de votantes entre 18 y 29 años que representan el 30% de la lista nominal en el país.

Un sector poblacional que históricamente ha votado poco, pero que desde 2018 ha mostrado mayor interés por la vida política mexicana. Un ejemplo interesante fue el Simulacro Electoral del 7 de mayo, el cual convocó a más de 400 planteles del país de las 32 entidades del país.

Con la participación de cerca de 300 mil estudiantes, además de docentes y trabajadores universitarios, este simulacro muestra una realidad distinta a la que se ha pregonado en toda la campaña: Jorge Álvarez Maynez, de Movimiento Ciudadano, ocupó un segundo lugar en las preferencias, por encima de Xóchitl Gálvez, por cerca de 15 puntos.

Ya desde 2012, buena parte de los referentes mediáticos de aquel entonces se mostraban nerviosos ante el movimiento 132. La suerte de "inocencia" de la sociedad mexicana sobre su clase política y el sistema político y económico imperante, terminó de perderse dos años más tarde, con Ayotzinapa.

Hoy, lo que en círculos políticos se califica como voto joven, es un electorado cada vez más consciente y politizado. Y aunque sea lugar común decir que sólo las generaciones de sus padres o sus abuelos conocen el peligro de dar el voto a un partido político, la realidad es que, a una semanas de la elección, tales advertencias son argumentos para promover el voto en contra de Morena.

Conviene mirar las movilizaciones estudiantiles en apoyo a Palestina que iniciaron en la Universidad de Columbia y se han extendido a otras universidades de Estados Unidos y Reino Unido. Universidades de "élite" como Oxford y Cambridge, donde las imágenes de las protestas juveniles contrastan con la arquitectura predominantemente gótica de sus Colleges.

El mensaje es claro, las juventudes en México y alrededor del mundo no son apáticas ni despolitizadas, sino desencantadas con un modelo neoliberal y su clase política, que precarizó su futuro.

¿Qué harán los jóvenes este próximo 2 de junio? La respuesta seguramente no será uniforme, pero el simulacro electoral y las protestas sociales en las que participan son un buen termómetro para indicarnos que ha pasado el tiempo de que ese electorado fue un espectador pasivo: hoy buscan incidir en el presente y el futuro.



SIN TITUBEOS

Voto útil, última jugada de opositores a Morena

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

NEL PANORAMA político mexiquense, las dirigencias estatales del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza han percibido un notable cierre en las preferencias electorales entre su candidata, Xóchitl Gálvez, y la candidata de Morena, PT y del PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo.

SIN DUDA, ESTE fenómeno representa una esperanza

DE QUE SE logre una transformación en el escenario político del país, pre-

cisamente antes de la elección, donde el voto útil podría jugar un papel crucial. La intención de movilizar a los jóvenes y otros grupos decisivos para cambiar el régimen actual del gobierno mexicano es una apuesta interesante y, sin duda, la última posibilidad que ven.

EL ENFOQUE EN el voto útil no es un concepto nuevo en la política, pero su implementación en esta campaña señala un reconocimiento de la importancia de cada voto en una contienda que ya se encuentra tan cerrada. Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), Anuar Azar Figueroa (PAN), Agustín Barrera (PRD) y Mario Alberto Cervantes Palomino (Nueva Alianza), líderes estatales, han determinado que los eventos masivos regionales serán el punto de partida para esta estrategia. A través de datos de encuestas presidenciales de diversas empresas, buscan una narrativa convincente que motive a los votantes a apoyar a su coalición en el momento decisivo que será el 2 de junio.

LA INCLUSIÓN DE un llamado al voto en cascada para la coalición opositora al actual régimen añade una capa adicional a esta estrategia. Fue claro que con la estrategia de Jorge Álvarez Maynez de pretender pegar a Alejandro Moreno, dirigente nacional del tricolor, al pedirle su renuncia y con ello el emecista declinar por Xóchitl, no fue nada bueno y le salió el tiro por la culata.

MÁYNEZ SÓLO LOGRÓ que el PRI de Alejandro Moreno llamara la atención y lo exhibiera como un hablador, pues no esperaba que el líder priista dijera que sí y añadiera además su candidatura al Senado. Dirán lo que quieran, pero eso restó credibilidad a Máynez.

ESTE ENFOQUE ESTÁ diseñado para atraer a aquellos votantes considerados indecisos o volátiles, que frecuentemente determinan su voto en el último momento. Claudia, dicen que tiene seguro el triunfo, pero también es seguro que no tiene nada fácil el triunfo, como se pensaba.

ES INTERESANTE VER cómo este plan se despliega en los municipios mexiquenses. En muchas localidades hacen un esfuerzo para canalizar el voto útil hacia la coalición opositora, con el objetivo de descarrilar al Movimiento Ciudadano (MC) y asegurar el control de las presidencias y distritos locales. Esto podría ser visto como una táctica para consolidar el poder en regiones clave, quizá, pero lo primero para ellos es asegurar el triunfo... los triunfos.

SIN EMBARGO, LA implementación de la estrategia del voto útil también plantea interrogantes sobre la eficacia y la ética de tales tácticas. La manipulación de encuestas y el énfasis en influir en votantes indecisos pueden ser vistos como un intento de distorsionar la voluntad popular. Además, la presión para cambiar de lealtades políticas en el último minuto, como sucede cada elección, genera un ambiente de desconfianza y escepticismo, pero eso ya es lo último.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godinez Mendiola

Enrique-Higinio: empata2...

En la reciente encuesta para los candidatos a senadores del Estado de México de Massive Caller publicada ayer, la dupla de "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Higinio Martínez Miranda-Mariela Gutiérrez, continúa en primer lugar, pero ya con mucho menor ventaja sobre el candidato panista de "Fuerza y Corazón por México", Enrique Vargas Del Villar, quien está a menos de tres puntos porcentuales, y a eso en la lógica del mercado demoscópico se le considera un "empate técnico", considerando que el margen de error oscila entre el más menos 3 y el 5%, dependiendo la metodología de cada empresa encuestadora. A las casi dos semanas de campaña efectiva que restan, sí le da tiempo a Vargas Del Villar para alcanzar y rebasar a sus contrincantes, aplicando la sabiduría popular de "caballo que alcanza gana"... NOTAS CORTAS: La candidata priista a diputada local por el Distrito 36, Paola Jiménez Hernández, dio a conocer sus propuestas en materia de seguridad... El abanderado del PRI-PAN-PRD y NA, Braulio Alvarez Jasso, convivió con vecinos de las colonias Las Flores y San Lorenzo Tepaltitlán... El abanderado de Morena-PVEM-PT a la presidencia municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, habló de una ciudad libre de discriminación

A las casi dos semanas de campaña efectiva que restan, sí le da tiempo a Vargas Del Villar para alcanzar y rebasar a sus contrincantes, aplicando la sabiduría popular de "caballo que alcanza gana"

como lo publicó ayer Capital, y eso debe incluir a los que no nacimos ni en Toluca ni en el Estado de México, pero amamos a la capital mexiquense, en clara alusión a la candidata priista Melissa Vargas, quien asegura que ella sí nació aquí... Y hablando de localías, la candidata de PRI-PAN-PRD-NA a diputada local del Distrito 9 de Tejupilco, María Elida Castelán Mondragón, ha sido bien aceptada por sus paisanos de la demarcación, pero no así la abanderada de Morena-PVEM-PT, que es totalmente ajena a los municipios del distrito, pues es oriunda de Ocuilan, por lo que debió ser propuesta por el 29 de Tianguistenco... Que tengan un excelente jueves, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Daniel Camargo Hernández





Con una serie de contradicciones, el candidato de Morena, PT y Partido Verde a la presidencia municipal de Metepec, Oscar Ruíz, desencanta a sus muy pocos seguidores y posibles simpatizantes.

A pesar de que su hijo fue lesionado por arma de fuego, presuntamente por policías municipales, me aseguran, sigue buscando reflectores a media campaña electoral, con ausencia de propuestas y estrategia, ha sido abandonado en su totalidad por el Partido del Trabaio.

Tras los hechos del pasado sábado, Ruíz ha dado versiones contradictorias sobre la situación de su hijo: primero dijo que estaba en la feria, luego que celebrando, y después que trabajando.

Sin embargo, no ha podido explicar qué hacía en el auto rentado de su padre, sin placas, en la madrugada, con propaganda de otro candidato y presuntamente armado, de acuerdo a versiones policiacas.

El abanderado petista, demandó al alcalde en funciones por emitir un mensaje en redes sociales, en el video el alcalde destacó la necesidad de esperar el resultado de las investigaciones que realiza la Fiscalía mexiquense. La campaña de Ruíz, se ha convertido más en una estrategia mediática que política, apoyada por dos o tres medios de especulación, queda claro que quien ensucia el proceso en Metepec tiene nombre y apellido, y no reside en el municipio.

Aventaja Aldo Ledezma 11% en Cuautitlán

La batalla por Cuautitlán parece que ya está definida a favor de Aldo Ledezma, alcalde con licencia y candidato de la coalición "Fuerza y Corazón por el Estado de México", integrada por PRI, PAN, PRD y NA, de acuerdo a la última medición de la empresa GobernArte, el 44% sostiene que votará a favor de Ledezma.

Su más cercana competidora, se quedó rezagada, con 33% de aceptación. Esto muestra la fotografía ciudadana tomada ayer por GobernArte, que pone adelante con un 10% a Aldo Ledezma candidato del PRI, PAN, PRD y NA a la presidencia municipal de Cuautitlán.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



PÁGINA 16 2 DE MAYO 2024



A 17 días de las elecciones

Cuando faltan 17 días para que los mexicanos, en particular los mexiquenses, vayamos a las urnas a sufragar, se vive un ambiente crispado y una ausencia de interés en la mayoría de los mexicanos. En la mejor encuesta, que es la que se puede hacer en la calle, a bordo de un taxi, con "Juan pueblo", hay lejanía y poco interés por participar.

A nivel federal la contienda parece estar decidida, Xóchitl Gálvez Ruiz nunca dio el "estirón" y lejana quedó de las expectativas que en ella fundaron los dirigentes del PRI, PAN y PRD. Aunque ahora se intenta trabajar mediáticamente a favor de un voto "útil", plan en el que pretenden involucrar al candidato del Movimiento Ciudadana, Jorge Álvarez Máynez, lo cual evidentemente está muy lejos de la realidad, pues el candidato narania no va a abdicar a favor de la candidata panista, pues él ya hizo su chamba y pronto cosechará los resultados de su campaña.

El futuro político de Álvarez Máynez no acaba en esta elección, él va a crecer y a cosechar los dividendos de su campaña, hay quien cree que ha hecho mucho más de lo que se esperaba de él, y yo soy uno de los que lo creen.

La señora Claudia Sheinbaum va en "caballo de hacienda" hacia el triunfo electoral, para un sexenio más de la Cuarta Transformación, con todo lo que eso implica. Ahora lo interesante es saber si al llegar a la Presidencia de la República será o no capaz de cortarse el cordón umbilical y de actuar bajo su propio albedrío o tendrá línea directa a "La Chingada", nombre de la finca del ahora presidente López Obrador en su natal Macuspana, Tabasco

Sin embargo, donde la situación electoral no está decidida ni por mucho es anivel estatal, específicamente en las elecciones municipales. Ahí permea todavía el

descontrol que el Movimiento de Regeneración Nacional arrastra de su proceso interno de selección de candidatos, y los efectos que éste tuvo en la composición de las planillas en los cabildos.

Nadie sabe bien a bien si los candidatos impuestos con calzador por el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, darán los resultados esperados, por él, pues el descontento priva entre el potencial electorado, el rechazo es mucho entre un gran sector de los mismos morenistas y la herida está aflor de piel.

Pero eso no es privativo de Morena, en el PRI no es muy diferente la situación y tampoco están tan alejados de descontentos que causan por lo menos ausentismo y traiciones. Me comentan que el tricolor ha tenido problemas hasta para armar sus cuadros de coordinadores y de promotores del voto, les prometieron mucho y a 17 días de las elecciones no les han cumplido en lo económico.

El descontento impera por donde quiera que se le busque, lo mismo el Movimiento Ciudadano, que el PAN, PRD y ya ni hablar de la atribulada historia del
Partido del Trabajo en el Estado de México, así es que el cierre de
la actividad proselitista se espera
que sea de fotografía y donde ganará el que tenga la mayor experiencia, capacidad de movilización y dinero en la cartera.

La última oportunidad para el IMSS Bienestar

El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y la gobernadora Del fina Gómez Álvarez se reunieron en la entidad mexiquense para conocer los avances de la incorporación del Estado de México al sistema IMSS Bienestar, el cual dará cobertura a 9.1 millones de personas sin seguridad social.

Al menos eso es lo que dicen. Es una idea buena, pero que carece de fondo y sentido. El Instituto Mexicano del Seguro Social sí es la entidad número uno en materia de salud y seguridad de los mexicanos, al menos en lo que hace a su cobertura, pero no lo es ni por mucho en materia de calidad y eficiencia.

El IMSS es un monstruo de mil cabezas con más problemas que virtudes, al cual, lamentablemente, porque no es algo que me cause alegría, no tendrá la capacidad de atención para esos 9.1 millones de mexiquenses que pretende incorporar, y mucho menos para otros 30 millones de mexicanos de otras entidades del país.

Pronto veremos en qué se convierte el IMSS, en algo parecido al sistema cubano de salud, en el cuál hay muchos médicos y enfermeras dispuestos a brindar atención a las personas, pero que carece prácticamente de todo para hacerlo. Así será el famoso IMSS Bienestar...

Para rematar...

En aquello de la guerra de encuestas en que se ha convertido esta elección en el Estado de México, apareció una "privada y pie a tierra" que anticipa una contundente victoria para la candidata de Morena en Valle de Bravo, la presidenta municipal con licencia Michelle Núñez Ponce.

Ese trabajo, cuya autoría no se precisa, pero que circula intensamente entre unbuen sector de la sociedad vallesana, refiere que Michelle Núñez Ponce ganará la elección municipal con el 70.9 por ciento de las preferencias, seguida por la candidata del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, Zudikey Rodríguez, con el 24.7 de la votación y en un lejanísimo tercer lugar el candidato de Movimiento Ciudadano, Omar Muñoz Burgos.

De que así quedarán las posiciones es un hecho, Michelle Núñez en primer lugar, Zudikey Rodríguez en segundo y Omar Muñoz en tercero, porque para eso no se necesita ser la mejor casa de encuestas, lo que falta precisar es los porcentajes de votación y las asignaciones que en el cabildo se logren de acuerdo con los resultados...



DIÁLOGO EN SILENCIO

A propósito de declinaciones

ROSALÍO SOTO

STAMOS A 72 horas del último debate presidencial y los ánimos se encendieron entre los actores políticos con el tema de una declinación que parece sólo fue fuego pirotécnico porque en realidad nadie cederá en sus aspiraciones.

LOS HECHOS SE resumen de la siguiente forma: Primer acto: el candidato al Senado por Movimiento Ciudadano Luis Donaldo Colosio Riojas pide a los candidatos Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez alcanzar un acuerdo para una posible declinación.

SEGUNDO ACTO: EL presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas "Alito" anuncia que dejaría la presidencia del partido si el abanderado de Movimiento Ciudadano declina en favor de la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México.

TERCER ACTO: ÁLVAREZ Máynez no se baja de la contienda y batea la propuesta del dirigente nacional del tricolor.

LAS REACCIONES NO se han hecho espe-

rar, pero pusieron sabor en búsqueda del voto útil, en los días previos a lo que será el último debate presidencial que utilizará ahora un formato cara a cara que permite preguntas cruzadas entre las candidatas y el candidato y en el que se abordarán los temas de política social, inseguridad y crimen organizado, migración y política exterior, democracia, pluralismo y división de poderes.

Y ES QUE este tema de la declinación no tiene nada que ver con lo ocurrido por lo menos en dos momentos históricos en el país, en 1988 y en el año 2000.

EN 1988, HEBERTO Castillo Martínez quien era abanderado a la presidencia por el Partido Mexicano Socialista (PMS) se sumó a la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas el 5 de junio, un mes antes de los comicios.

UNA CRÓNICA DE Arturo Cano que publicó La Jornada detalla que la última gira de Heberto Castillo fue en Zacatecas.

POR SU PARTE, Francisco Ortiz Pinchetti en "Las olvidadas lecciones de Heberto" publicadas años más tarde refiere que Heberto era un partidario de las alianzas de "las izquierdas y las derechas" como instrumento para derrotar al sistema priista.

LA SEGUNDA DECLINACIÓN significativa en la historia política de nuestro país fue la de Porfirio Muñoz Ledo, candidato por el Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, para sumarse a la campaña de Vicente Fox en el año 2000.

EL 12 DE junio de ese año María Esther Ibarra escribió una crónica del suceso en La Jornada. Puntualizó que, en un discurso como cuarto orador en un evento realizado en el Ángel de la Independencia, declaró a Vicente Fox presidente de la república, "por la vía de los hechos declino en favor del aspirante de la Alianza por el Cambio".

Y MENCIONÓ QUE en una entrevista después de su discurso dijo que la renuncia se haría en los siguientes días y que se retiraría para apoyar la candidatura de Fox.

DOS MOMENTOS HISTÓRICOS que han quedado registrados en la historia de las declinaciones.

POR LO PRONTO vamos a la recta final de las campañas presidenciales y seguramente arreciarán las confrontaciones verbales y los ataques para echar todo el resto en esta justa rumbo a la votación el domingo 2 de junio.

@PERIODISTAMEX

MILENIO®

ECONOMÍA COTIDIANA JULIO CESAR VEGA



La culpa

ientras Xóchitl Gálvez busca a quién echarle la culpa de sus ineficiencias electorales y su falta de capacidad, diciendo que el presidente la ataca continuamente en sus mañaneras, y que no hay piso parejo, quiere ocultar su ineptitud política culpando a terceros.

Sin embargo, no muestra un proyecto viable, original, producto de un trabajo intenso de penetración en la problemática social, y solamente pretende copiar parte del modelo preexistente, y claro aquellos temas que son muy sensibles para la sociedad prometiendo el oro y el moro.

Mientras, Claudia Sheinbaum, la candidata de la coalición de Morena, se dedica a un trabajo intenso de dar a conocer sus proyectos de gobierno, sobre todo garantiza continuar con muchos de los logros sociales que se establecieron durante el sexenio de López Obrador.

Ahora a Alito Moreno se le ocurrió que la culpa es de Jorge Álvarez Máynez, por no declinar su candidatura en favor de Xóchitl porque según él con esos votos serían suficientes para obtener el triunfo en la elección presidencial y hace cuentas alegres como si los votos de Movimiento Ciudadano simplemente y en automático se trasladarán a Xóchitl Gálvez. Algo completamente falso.

Sin embargo, Jorge Álvarez Máynez le contestó a Alito ¿y tu nieve de qué la quieres?, es decir, se negó y calificó la convocatoria de Alito Moreno como un acto de desesperación. Claro, sin duda todo eso es un simple blof porque ¿quién puede creerle a Alito Moreno? habría que estar enfermo.

También el hijo de Colosio, sin dignidad alguna, le pidió a Álvarez Máynez que declinara en favor de Xóchitl Gálvez, ¿pues con qué partido milita el junior? ¿o anda haciendo campaña a costillas de su candidato?

Y ahora Xóchitl volvió a referirse a Claudia como "narcocandidata" desafiando al INE, que se lo prohibió. A ver quépasa. Y en una actitud goebbeliana, de echarle la culpa a los contrarios de sus propias conductas, señaló con gran cinismo que deben leer el libro de Anabel Hernández donde se liga a López Obrador con narcotraficantes.

Claro, sin pruebas, solo con supuestos, como que es cómplice de Felipe Calderón por no meterlo a la cárcel, cuando es el cártel de Los Pinos formado por los partidos que la respaldan los asociados con el narcotráfico ¿o ya se le olvidó García Luna y que hay al menos 8 libros sobre el tema, entre ellos "Garcia Luna el señor de la muerte", de Francisco Cruz o "Los millonarios de la guerra", de Peniley Ramírez o "El Licenciado", de Jesús Lemus? ¿por qué no los recomienda?





El pico del pollo

Alfredo Albíter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Juanito y el Lobo

Así mero está a punto de pasarles a -por lo menostres candidatos, quienes -por alguna extraña razón-decidieron era muy, pero muy buena idea soltar la especie de haber sido amenazados por "la maña", dando un ultimátum para bajarse de las campañas y mejor dedicarse a sus tareas privadas, de lo contrario habría consecuencias. Újule, sí está grave, pues denuncia, fue el consejo que a este alado se le ocurrió. No mejor no, fue la respuesta, pero no me bajaré y seguiré haciendo las cosas como se debe. Sin embargo, al revisar su agenda de trabajo me di cuenta, no tiene actividad en tierra -calle- ni eventos ni reuniones

ni caminatas, ni nada de lo usual en campaña. Oye, insistí, me parece muy grave trates de subir tus bonos con el tema este de las amenazas. "Me parece que es un borrego, una fumada tuya para ganar simpatías". No, cómo crees, pero su lenguaje corporal dijo otra cosa, además de ponerse nervioso y rojo, rojo. Neta, le insistí, ten cuidado, porque con esas cosas no se juega y te va a pasar lo que a Juan con el lobo, que cuando de verdad venía, ya nadie le creyó. No balconeo para no seguir el juego, pero ¿sabes?, aún después de esta plática -un poco para advertirle- a los minutos ya estaba contando la misma historia. Neta qué ganas.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el berrinche, frustración y enojo del aún diputado priista por Naucalpan, David Parra le ha sacado el "lado oscuro de la fuerza" y de plano soltó las ataduras de su yo misógino. Quien también es el líder eterno del Sindicato Único de Trabajadores del Estado y Municipios (Suteym) en Naucalpan de



Juárez, aunque tiene años que no trabaja ahí, escribe en un chat, que se supone exclusivo para el trabajo del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), "El Rescala...quiere penetrar...y la golfina dándole toneladas de cemento..." es evidente a quién se refiere y el lenguaje propio de los violentadores de género. No

es un invento, no es que lo escuchara el primo de un amigo, está en una captura de pantalla de whatsapp -la puedes ver aquí mismo-. Pero hay más cuando Elías Rescala -el coordinador de la bancada- le recrimina se exprese así de una mujer. El chistocito de la "tele", se atreve a decir, "pues no sé cuál mujer", vaya ni el corrector le



funcionó y claro, tampoco tuvo la valentía para hacerse responsable de lo escrito...Ojalá y en el Gobierno del Estado de México no dejen pasar esta agresión, esta expresión llena de misoginia y violencia de género. Independiente de la frustración, coraje y todo eso de "Davidcito", el jurídico del Ejecutivo debe ponerse a chambear para realizar la denuncia correspondiente. Es momento de poner el ejemplo, y que Parra no salga con que es sólo la expresión de un "nombre" que ni siquiera existe. Veremos su tamaño...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.